
問．主任介護支援専門員の方にお伺いします
「八王子主任介護支援専門員連絡会」（仮称）の活動としてやって欲しいと思う活動は何ですか
（複数回答可）

回答数 回答率

1 主任ケアマネジャー同士のネットワーク作り 38 79.2%

2 ケアプラン点検 6 12.5%

3 勉強会、研修等の企画・開催 22 45.8%

4 地域の課題について聞き取り、行政との意見交換等 27 56.3%

5 行政への働きかけ 26 54.2%

6 その他 11 22.9%

5 行政への働きかけ　特記

「八王子主任介護支援専門員連絡会」（仮称）設立に伴うアンケート　集計結果

平成27年1月14日作成　/　回収数　：　88

回答数　：　48

一緒に頑張ります 

  

ケアマネジャーの質を上げていく為に、居宅の主任ケアマネジャーの立場で、包括の主任ケアマ

ネジャーが支援しきれていない部分があった際に、お手伝いができれば良いと思います。 

  

現在行政に対して働きかけをする窓口がなく、個々のCMや事業所で行っています。CMの多くが

困っていることがあると思いますので、それをすくい上げ、行政と交渉する窓口があればと思いま

す。また医療連携のために統一した書式がもっとあるといいと思っています。 

  

研修等は市、八介連の開催でいいと思う。 

  

高齢者施策の見直し等 

  

災害時の問題や対策、地域ごとのマニュアル作りなど 

  

実地指導や市の判断について、内容の情報収集と共有 

  

市の解釈、判断基準等 
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6 その他　特記

 

  

主任ケアマネ研修の際のグループワークで少し交流が持てる程度なので、今後は主任ケアマネの

繋がりを強化し、研修時以外でも相談ができたり意見交換ができるようなシステム作りをまずは行っ

て欲しいと思います。 

  

主マネのネットワークを作ってどうするのか？主マネが連携してやることとは何か？それを明確にし

てもらいたいので選択した。 

  

地域により課題が異なると思われるので、地域ごとの課題の抽出 

  

地域により課題が違うので、社会資源や困り事を共有したい。 

  

地域包括ケアシステムにおける主任介護支援専門員の社会的役割を果たす場づくりに取り組ん

で欲しい。主任介護支援専門員が更新制になり、更新に必要な役割を果たす機会が無いために

更新できない者も出てくることが考えられる。まして、地域包括支援センターにケースについて相

談があったとしても、◯◯事業所に主任介護支援専門員が所属しているから相談してみてくださ

い なんて案内は、絶対に現状からは考えられない。自主的に他事業所所属の主任介護支援専

門員に相談するようになるには、行政と一体的に何かやらないと難しいと思います。 

  

地域包括ケアの考え方、方向性 

  

統一書式の作成 

  

同行型訪問のアドバイザーとしての研修等 

  

八王子市においては、行政に交渉したり働きかけたりする窓口を介護支援専門員は持っていませ

ん。個別に対応しなくてはならない状況です。地域差等により抱える課題も異なりますが、一体と

なって働きかけるところになれたら良いと考えます。 

  

八王子市に今後の方向性の具申ができればよい。 

  

八王子市のQ&Aの作成など 

  

八王子市の研修やCM交流会に合わせ、年間でダブらないように研修を予定してほしい。 

  

勉強会、研修を開催していくことで、ネットワークが構築されていくと思います。具体的な企画等は

思いつきませんが、事例を通してのファシリテーション力のアップでしょうか。 

  

保険者の判断事例等 具体的な事例でお示しいただく機会があればありがたいので、行政への

働きかけに期待します。 

  

保険者の判断事例等について情報共有 

１人ケアマネの事業所や主任ケアマネ不在の事業所との連携 

  

監査についての説明の企画 

  

行政との連携が大切だと思います。 

  

主任介護支援専門員、１人１人のスキルアップ、指導力の強化を図ってほしい。 

  

主任ケアマネの推薦（八王子市）の透明性について 受講希望人数、推薦人数、推薦基準（包括・

居宅）がわからない 



問．介護支援専門員の方にお伺いします
地域の主任ケアマネジャーに望むことは何ですか　（複数回答可）

回答数 回答率

1 個別事例に対する同行訪問、サービス担当者会議開催の支援 15 25.0%

2 個別事例に対する相談、助言 57 95.0%

3 気軽に相談できる窓口 52 86.7%

4 スーパーヴィジョン 20 33.3%

5 その他 13 21.7%

回答数　：　60
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主任ケアマネの推薦（八王子市）の透明性について 受講希望人数、推薦人数、推薦基準（包括・

居宅）がわからない 

  

事例検討 

  

心配なく書類を簡素化するために、何をどう整理するか等の勉強会の企画 

  

それぞれの圏域の包括の活動（勉強会など）をサポートする活動 

  

地域とのネットワーク作り 

  

認知症・虐待など事例検討 

  

認定資料の申請書について 支援の方は本人のサインが必要無いのに、介護の方は本人の同意

がないと受け付けてもらえないのはおかしい。 

  

八王子市はとても広いため、全員が集まっても地域の実情がそれぞれ違うので難しいのではない

でしょうか。通常はブロックごとの活動ができれば、業務にも大きな支障が出ないと思います。（市

の中央での集まりだと、移動だけでかなりの時間が取られてしまいます）その中から地域課題も出

てくるのではないかと考えております。 

  

不定期ではなく、定期的な開催であれば何でもいいです。 

  

包括支援センターに所属する主任介護支援専門員とはどういう関係になるのか、今の段階ではよ

くわかりません。この点の整理は必要だと思います。 

  

連絡会の目的がもう少し明確になりましたら、是非お知らせいただければと思います（現状名簿登

録せず） 



その他　特記

CMの相談ができる役割をしたい。 

  

各事業所で行えることは不要 

  

気軽に相談できる人→個人事例も助言・相談できれば 特に困難事例の対処方法 

  

個別事例に対する相談、助言等を気軽に主任ケアマネにできたらありがたいと思います。制度に

関することなども包括に相談ではなく、主任ケアマネにできると相談しやすいです。 

  

困難事例や業務手続きの難しい点など、相談できると嬉しいです。 

  

自己点検（ケアプラン）の継続的な実地指導 

  

質が高くバラつきのないスーパーヴィジョンをお願いしたい。 

  

借金などの法律関係、64歳以下の障害のある家族、いつのまにか同居人が増えている生活保護

受給者など、介護保険以外の対応が必要となった時、相談・助言していただける受け皿を切に望

んでいます。介護保険関係だけでの対応では利用者様を支援できなくなっています。 

  

スーパーヴィジョンやファシリテーター研修など、市の事業として八介連が請け負って研修を開催

しているが、現在でも主任介護支援専門員のスキルには開きがあり、介護支援専門員の基本でも

ある対人援助について基礎から応用までシリーズ化して行ってはどうか。対人援助はケアマネとし

て重要なスキルであり、どのような場面においても必要である。 

  

制度の解釈についての助言 

  

誰がいるかわからない 

  

地域、病院との連携についての相談、助言 

  

地域課題の取りまとめ、行政への働きかけ等 

  

地域の社会資源、インフォーマルなもの等の情報収集や発信をしてほしい。 

  

地域包括支援センターに必要時は相談しているので、強い希望ではありません（2、3を選択） 

  

帳簿の簡略化等、自治体への働きかけ 

  

何でも相談に乗っていただけるのが助かります。 

  

包括との連携 



「八王子主任介護支援専門員連絡会」（仮称）設立に伴うアンケート 

 

問．主任介護支援専門員の方にお伺いします 

「八王子主任介護支援専門員連絡会」（仮称）の活動としてやって欲しいと思う活動は何です

か？（複数回答可） 

   □主任ケアマネジャー同士のネットワーク作り 

   □ケアプラン点検 

   □勉強会、研修等の企画・開催 

   □地域の課題について聞き取り、行政との意見交換等 

   □行政への働きかけ 

例）統一書式の作成、保険者の判断事例等について情報共有等 

   □その他 

 

 

＊貴事業所の介護支援専門員のご意見を頂きたく思っておりますので、よろしくお願いいたします 

 

問．介護支援専門員の方にお伺いします 

  地域の主任ケアマネジャーに望むことは何ですか？（複数回答可） 

   □個別事例に対する同行訪問、サービス担当者会議開催の支援 

   □個別事例に対する相談、助言 

   □気軽に相談できる窓口 

   □スーパーヴィジョン 

   □その他 

 

 

◎主任介護支援専門員の方で会員名簿にご登録いただける方は下記に必要事項をご記入ください 

氏 名  

事業所名  

主任ケアマネ取得日 平成     年     月     日 

＊ご協力ありがとうございました 


